

## Neue Richterin am Bundessozialgericht ernannt

**D**r. **Bettina Karl** ist zum Jahresbeginn zur Richterin am Bundessozialgericht ernannt worden. Karl wurde 1975 in München geboren. Nach Abschluss des Zweiten Staatsexamens war Karl von

2002 bis 2005 für Anwaltskanzleien in München und für eine Wirtschaftsprüfungsgesellschaft in Luxemburg tätig. Im Jahr 2006 schloss sie ihre Promotion an der Ludwig-Maximilians-Universität ab. Nach einer Tätigkeit im bayerischen Landwirtschaftsministerium von 2005 an war Karl ab 2009 hauptamtliche Ausbilderin im Rechtsreferendariat bei der Regierung von Oberbayern. 2011 trat sie in den Richterdienst der bayerischen Sozialgerichtsbarkeit ein. Von 2013 bis 2015 war sie als wissenschaftliche Mitarbeiterin an das Bundessozialgericht abgeordnet; anschließend war sie beim Sozialgericht München tätig. Im Jahr 2017 erfolgte die Ernennung zur Richterin am Bayerischen Landessozialgericht. Das Präsidium des Bundessozialgerichts hat die Richterin Dr. Bettina Karl dem für gesetzliche Unfallversicherung zuständigen 2. Senat zugewiesen.



Foto: Bundessozialgericht, Jochen Jungermann

Dr. Bettina Karl ist seit dem 1. Januar 2022 Richterin am Bundessozialgericht

## Deutsche Gesellschaft für Orthopädie und Unfallchirurgie unter neuer Leitung

**D**ie Deutsche Gesellschaft für Orthopädie und Unfallchirurgie (DGOU) hat eine neue Führungsspitze. Seit dem 1. Januar 2022 ist Oberstarzt **Prof. Dr. Benedikt Friemert**, Klinischer Direktor der Klinik für Unfallchirurgie und Orthopädie, Septische und Rekonstruktive Chirurgie und Sporttraumatologie am Bundeswehrkrankenhaus Ulm, neuer Präsident. Mit ihm übernimmt erstmals ein Offizier des Sanitätsdienstes der Bundes-

wehr dieses Amt. Stellvertretender DGOU-Präsident ist **Prof. Dr. Andreas Halder**, Ärztlicher Direktor und Chefarzt der Klinik für Operative Orthopädie der Sana Kliniken Sommerfeld. Das Amt des Generalsekretärs übernimmt Prof. Dr. Bernd Kladny, Chefarzt der orthopädischen Abteilung der Fachklinik Herzogenaurach. Sein Stellvertreter ist Prof. Dr. Dietmar Pennig, bis September 2021 Chefarzt und Ärztlicher Direktor der Klinik für Unfall- und Wiederherstellungschirurgie, Orthopädie und Handchirurgie im St. Vinzenz-Hospital Köln.



Foto: S. Meier/DGOU

Die neue Führungsspitze der DGOU (v. l.): Prof. Dr. Benedikt Friemert und Prof. Dr. Andreas Halder

Friemert und Halder wurden auf der Mitgliederversammlung der DGOU im Oktober 2021 für die Amtszeit vom 1. Januar bis 31. Dezember 2022 an die Spitze der Fachgesellschaft gewählt. Beide sind zudem Präsidenten ihrer jeweiligen Muttergesellschaften: Friemert für die Deutsche Gesellschaft für Unfallchirurgie (DGU), Halder ist Präsident der Deutschen Gesellschaft für Orthopädie und Orthopädische Chirurgie (DGOOC).

## Pascal Kober wird Opferbeauftragter der Bundesregierung

**D**as Bundeskabinett hat **Pascal Kober** (FDP), Mitglied des Deutschen Bundestages, zum Beauftragten der Bundesregierung für die Anliegen der Betroffenen von terroristischen und extremistischen Anschlägen im Inland bestellt. Er übernimmt das Amt von Prof. Dr. Edgar Franke.

Kober studierte Evangelische Theologie und ist Pfarrer der Evangelischen Landeskirche in Württemberg. Unter anderem war er als Militärseelsorger in Baden-Württemberg und bei zwei Auslandseinsätzen in Mali tätig. Kober wurde 2009 erstmals in den Deutschen Bundestag gewählt und gehört ihm seit dem Wiedereinzug der FDP im Jahr 2017 wieder an. Er ist Mitglied im Ausschuss Arbeit und Soziales im Deutschen Bundestag sowie Arbeitsmarkt- und sozialpolitischer Sprecher der FDP-Bundestagsfraktion. Er ist seit 2015 stellvertretender Landesvorsitzender der FDP Baden-Württemberg und Mitglied des Bundesvorstandes der FDP.

Der Bundesopferbeauftragte ist in seiner Tätigkeit unabhängig und wird von einer Geschäftsstelle im Bundesministerium der Justiz unterstützt. Er führt die Betreuung der Betroffenen des Anschlags auf dem Berliner Breitscheidplatz 2016, des Anschlags in Halle (Saale) und Landsberg 2019, des Anschlags in Hanau 2020 und der Messerattacke in Dresden 2020 fort.



Foto: Stephanie Trenz

Pascal Kober ist neuer Opferbeauftragter der Bundesregierung